PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 20/Viernes 28 de enero de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- Crisis y embate imperial. (La Jornada).
- ¿Repliegue táctico? (Por Esto!).

DE CUBA

- Avanza proceso de selección de precandidatos a delegados al VI Congreso del PCC XINHUA.
- Recibe Esteban Lazo a delegación del FLMN de El Salvador XINHUA.
- Bruno Rodríguez visitará Ecuador la próxima semana. EFE
- Denuncia Alarcón a EE. UU. por proteger al terrorista Posada Carriles PL.
- Defensa de Posada Carriles trata de desacreditar a testigo de cargo AP.
- Aluden a información de Granma en tema de antenas satelitales ilegales EFE/DPA.
- Expone opinión de grupúsculo sobre excarcelaciones REUTERS.
- Abortada acción provocadora en Santa Clara EFE/AFP.
- Presentarán treinta filmes cubanos en Festival Internacional de Cine de México NOTIMEX.
- Comienza Eliades Ochoa grabación de tres nuevos discos EFE.
- Efectuará la IBAF reunión en La Habana XINHUA.

DEL MUNDO

- Anuncia Chávez enfrentamiento a problemas en la producción de materiales para la construcción NOTIMEX.
- Retira partido gobernante haitiano a su candidato presidencial NOTIMEX.
- Intentará Obama acercamiento directo con Rousseff en visita a Brasil AFP.
- Genera especulaciones exclusión de Argentina en gira de Obama a América Latina
- Zelava: gobierno de Lobo arroja resultados desalentadores AFP.
- Investigará justicia chilena muerte de Salvador Allende AP.
- Discurso anual de Obama atrajo menor audiencia EFE.
- Aumentan peticiones de ayuda por desempleo en EE.UU NOTIMEX.
- <u>Legisladores estadounidenses votan para eliminar subsidios a candidatos</u> presidenciales **AP**.
- Destituidos cuatro responsables de la seguridad tras atentado en Moscú AFP.
- Responde Lukashenko a Occidente por amenaza de sanciones EFE.
- Consideran que Foro de Davos está sumido en la incertidumbre DPA.

LA JORNADA (Versión digital)

27 de enero de 2011

MÉXICO

CRISIS Y EMBATE IMPERIAL

John Saxe-Fernández

Guardada toda proporción, hoy se observan inquietantes semejanzas con la dinámica económico/política entre 1929 y 1939: desde que en 2007 estalló la burbuja hipotecaria en Estados Unidos se presentan bruscos vaivenes financieros, bursátiles, productivos, con altas tasas de

subempleo y desempleo crónico; también insuficiencias para el pago de deudas soberanas y conflictos cambiarios entre Estados Unidos, China y Europa, que algunos perciben como la antesala de guerras comerciales y de divisas. En 2010 persistieron en Estados Unidos cierres bancarios, embargos, desalojos a granel y síntomas de acentuada declinación económica y hegemónica a corto, mediano y largo plazos, que se manifiestan en acoples y también en "desacoples" monetarios, comerciales y geopolíticos.

Para Martin Feldstein, de Harvard, el estímulo del gasto federal se diluirá en 2011 por el deterioro de las finanzas estatales y locales, mientras la caída en los valores de los hogares reduce el gasto familiar. Así lo confirma el índice Case-Miller de S&P de hoy (26-I-2011). Los mega rescates a favor de Wall Street debilitan la economía real y se traducen en una ofensiva contra la clase media y popular, en un círculo vicioso presente en la advertencia hecha por Ben Bernanke, jefe de la Reserva Federal (FED), al comité de presupuesto del Senado sobre la necesidad de controlar el déficit: de no hacerlo, dijo, "los efectos económicos y financieros serían severos". Según Paul C. Roberts, ex secretario del Tesoro de Reagan, esto significa que la FED "no puede seguir imprimiento billetes indefinidamente para financiar guerras y rescates de los mega ricos", aunque ya Obama cedió al recorte impositivo a favor de los de mayores ingresos, y el Congreso aprobó la mayor partida militar jamás asignada en la historia.

La dinámica que desembocó en la Segunda Guerra Mundial muestra que usar la carta militar para enfrentar debilidades económicas es muy riesgoso. Albert Speer, ministro de armamentos de Hitler, en su testimonio ante el tribunal de Nuremberg reconoció que "ciertamente la necesidad por el petróleo" y otros recursos fueron motivo central en la decisión de Hitler de invadir a sus vecinos: hoy Estados Unidos acrecienta la guerra y ocupación en Irak, Afganistán y la expande a Paquistán y de Colombia a México y Centroamérica. Irak sigue ocupado con mega bases, 40 mil tropas y decenas de miles de contratistas manejados desde una embajada mayor que el Vaticano, al tiempo que se globalizan los riesgos de blowback y de intensificación bélica. "Contener" por la vía militar o de las operaciones clandestinas la dependencia del petróleo o la caída del dólar como moneda de reserva (dice el republicano Ron Paul que "las guerras y los conflictos en los estados productores de petróleo suceden para mantener la hegemonía del dólar") es una invitación al caos y la guerra general como lo documenta W. Clark en Petrodollar Warfare (2005).

El "librecambismo" estadounidense es extraño. Opera desde un monumental gasto público mayor a 40 por ciento del PNB (en 1929 era 11 por ciento), desconfía de la "mano invisible" y se inclina por el puño militar y de la CIA: cuando invadió Irak lo primero que hizo fue convertir a dólares todas las transacciones petroleras realizadas en euros, y cuando estaba en curso el golpe de 2002 en Venezuela y Chávez era su prisionero, los golpistas, a instancias de Estados Unidos, propusieron sacar a Venezuela de la OPEP y aumentar en 400 mil barriles la oferta de crudo para abatir el precio. Paul Roberts (The End of Oil, 2004) narra que según el presidente del cártel petrolero, poco antes del operativo golpista "ya circulaban las apuestas contra la OPEP en los mercados", pero cuando la población frustró el putch, los especuladores "perdieron hasta la camisa".

Hoy que la revolución bolivariana maneja la mayor reserva de petróleo convencional y no convencional del mundo, desde el Potomac arrecia una multimillonaria guerra política en su contra, encabezada por la CIA, Newsweek, la CNN (¿Colonial News Network?) y los cipayos de siempre.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

POR ESTO! (Versión digital) 27 de enero de 2011 MÉXICO

¿REPLIEGUE TÁCTICO?

El académico discurso del presidente Barack Obama sobre el Estado de la Unión, calificado por la Casa Blanca como "una visión de futuro", reflejó la excepcional coyuntura en que se encuentra la nación norteamericana.

A medio término de su mandato y con la vista puesta en las elecciones presidenciales de 2012, el presidente expuso sus prioridades legislativas para el presente año en tono conciliatorio y comprometedor.

"Con sus votos, los estadounidenses determinaron que gobernar ahora será una responsabilidad compartida entre ambos partidos. Nuevas leyes serán aprobadas solamente con apoyo de republicanos y demócratas. Vamos a avanzar juntos o simplemente no avanzaremos", advirtió.

Demostrando su voluntad "bipartidista", el presidente respaldó algunas reivindicaciones republicanas como recortar impuesto a empresas, congelar parte del gasto federal, reformar la burocracia nacional y eliminar proyectos que sólo complacen a electores de específicos distritos.

La prórroga para congelar gastos no obligatorios del presupuesto con excepción de la Defensa dos años más y la reforma del Código Fiscal para eliminar la evasión de impuestos, unida a la innovación sostenida con inversiones en educación, investigación e infraestructuras, fue la estrategia nacional propuesta por Obama al Congreso en momentos en que el déficit presupuestario alcanza los 1,3 billones de dólares y la deuda pública 14 billones.

"De otro modo, EU perderá competitividad ante economías cada vez más pujantes, como China o India, o ante trabajadores más preparados en otros lugares del mundo", advirtió el presidente.

Al referirse al tema pendiente más espinoso, la reforma migratoria, Obama pareció firme y determinado a resolver "de una vez por todas" la polémica ley con un esfuerzo bipartidista: "Estoy preparado para trabajar con republicanos y demócratas para proteger nuestras fronteras, hacer cumplir las leyes y ocuparnos de los millones de trabajadores indocumentados que actualmente viven en las sombras", afirmó.

La ocasión fue aprovechada para recordar el lado más tentador de la reforma migratoria: el Dream Act, que legaliza a centenares de miles de estudiantes sobresalientes indocumentados si ingresan a la Universidad o las Fuerzas Armadas, subrayando la importancia de esa cantera de talentos y futuros soldados en función de los mejores intereses del país.

En el ámbito internacional, Obama afirmó: "no hay ningún rival alineado contra nosotros" y mencionó las "reformas, la responsabilidad y la innovación", como caminos para alcanzar el éxito en "este mundo cambiante". Con breve mención a la guerra "antiterrorista" y los conflictos con Irán y Corea del Norte, el presidente reiteró lo ya conocido. Con al anuncio de su visita en marzo a Brasil, Chile y El Salvador, Obama vuelve la vista hacia sus vecinos.

Al ganar mayoría en la Cámara de Representantes, los republicanos no hicieron un llamado al "bipartidismo", sino que amenazaron al presidente con revertir las leyes aprobadas y una negociación legislativa más fuerte sobre proyectos pendientes. La mayoría que los demócratas conservan en el Senado y la disuasión del veto presidencial, impide que la amenaza republicana se consuma, pero un mayor peso de los intereses de la ultraderecha en la gestión presidencial, es inevitable.

Selección en Internet Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 27 ENE (XINHUA) -- El número de reuniones para la elección de precandidatos a delegados al VI Congreso del Partido Comunista de Cuba, y precandidatos a integrar el Comité Central alcanza ya el 80 por ciento, informó hoy el diario Granma.

Los comités de base que han propuesto representantes han validado a las personas "con mejor capacidad de aportar argumentos", según la agenda prevista de la cita partidista que prevé como único tema el análisis del Proyecto de Lineamientos Económicos y Sociales de la Revolución.

Según el rotativo, los precandidatos conformarán una lista única de la cual saldrán los delegados elegidos en reuniones de base de los 167 municipios de la isla, las cuales se efectuarán durante la segunda mitad de febrero próximo.

Al encuentro partidista asistirán 1.000 delegados, y se desarrollará del 16 al 19 de abril venidero, en ocasión de celebrarse el medio siglo de la declaración del carácter socialista de la Revolución Cubana y la victoria de Playa Girón (Bahía de Cochinos).

El Congreso analizará y aprobará una serie de lineamientos que se discuten en la actualidad en la población, referidos a cambios económicos y sociales calificados por las autoridades como cruciales para el futuro del país.

También a partir de las propuestas realizadas en los núcleos, se seleccionará la cantera para luego conformar una candidatura a miembros del Comité Central, la cual será presentada en el evento.

LA HABANA, 27 ENE (XINHUA) -- El miembro del Buró Político del Partido Comunista de Cuba (PCC), Esteban Lazo, recibió hoy en La Habana al secretario general del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) de El Salvador, Medardo González.

Durante el encuentro, efectuado en horas de la mañana, Lazo y González examinaron temas relacionados con el desarrollo y la profundización de las "históricas y fraternales" relaciones entre ambos partidos, destacaron medios de la isla.

También se abordaron los preparativos para la celebración del VI Congreso del PCC, en abril próximo, y el proceso de discusión del plan de reajuste económico, así como la situación de El Salvador y los retos de los dos países para enfrentar la actual situación internacional.

El líder del FMLN se encuentra de visita en Cuba acompañado de los miembros de la Comisión Política de la organización, José Luis Merino y Norma Guevara.

La comitiva salvadoreña se entrevistó además con el presidente del parlamento cubano y también miembro del Buró Político del PCC, Ricardo Alarcón.

QUITO, 27 ENE (EFE).- El canciller cubano, Bruno Rodríguez Parrilla, visitará Ecuador la próxima semana con el objetivo de fortalecer las relaciones bilaterales, informó hoy el Gobierno de Quito.

Rodríguez Parrilla visitará la capital ecuatoriana entre el lunes y martes próximos, y prevé encabezar la delegación de su país en la II Reunión del Mecanismo de Consultas Políticas bilaterales establecido en 2009.

El canciller cubano también mantendrá reuniones de trabajo con su colega ecuatoriano, Ricardo Patiño, para pasar revista a los convenios suscritos por ambos Gobiernos en enero de 2009.

Según la Cancillería ecuatoriana, la II Reunión del Mecanismo de Consultas Políticas permitirá fortalecer las relaciones bilaterales e impulsar proyectos de cooperación en salud, educación, ciencia y tecnología, productividad y comercio, entre otros.

Además, el canciller cubano prevé entrevistarse el lunes con el presidente ecuatoriano, Rafael Correa, con quien participará en el tradicional "Cambio de guardia" en el Palacio de Carondelet, la sede del Gobierno ecuatoriano.

Asimismo, Rodríguez Parrilla prevé reunirse con el vicepresidente ecuatoriano, Lenin Moreno, para evaluar la marcha de la Misión solidaria "Manuela Espejo", dirigido a atender a personas con discapacidad en Ecuador y que cuenta con el apoyo de médicos cubanos.

El canciller cubano también se encontrará con el presidente de la Asamblea Nacional de Ecuador, el oficialista Fernando Cordero y con el alcalde de Quito, Augusto Barrera.

LA HABANA, 27 ENE (PL) Estados Unidos protege al terrorista Luis Posada Carriles en franca violación de leyes internacionales, expresó hoy el presidente del Parlamento cubano, Ricardo Alarcón, para quien el proceso judicial seguido en El Paso es una farsa.

"A Posada Carriles ni lo juzgan ni lo extraditan; peor aún lo dejan actuar libremente y, para protegerlo, llevan a cabo un proceso fraudulento donde se le acusa solo de cargos menores", denunció Alarcón en el Congreso internacional Pedagogía 2011.

Para el líder parlamentario numerosos instrumentos legales son letra muerta para Estados Unidos cuando se trata de atacar a Cuba y de proteger a los terroristas que han sido sus instrumentos.

Desde hace seis años Washington viola el convenio de Montreal sobre la protección a la aviación civil y la Convención internacional para la represión de actos terroristas cometidos con bombas, recordó Alarcón.

Desde 2005, expresó, la Casa Blanca se niega a juzgar por terrorista a Posada Carriles o extraditarlo a Venezuela, de donde huyó en 1985 cuando se le juzgaba por la voladura en pleno vuelo de un avión civil cubano.

Ahora mismo se lleva un vergonzoso proceso donde solo se le acusa de mentiroso, la farsa se produce muy cerca de la frontera por la que cada día miles de inmigrantes son expulsados a patadas sin trámite judicial alguno, expresó ante delegados al foro de educadores que concluye mañana en La Habana.

Sin embargo, dijo, la farsa ha servido para descubrir que la fiscal general de la Florida, Caroline Heck Millar, se negó a procesar a Posada Carriles en 2005, de acuerdo con la declaración jurada ante la corte de una funcionaria del Departamento de Seguridad.

Esta revelación constituye la mejor prueba de la responsabilidad de las autoridades norteamericanas en las acciones terroristas contra Cuba que cinco antiterroristas del país caribeño trataron de evitar y por lo que están encarcelados desde hace más de 12 años.

Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González fueron arrestados en Miami en septiembre de 1998 y condenados a penas de prisión que incluyen la doble cadena perpetua.

EL PASO, TEXAS, EE.UU. (AP) _ Uno de los principales testigos de cargo en el juicio del anticastrista Luis Posada Carriles ha sufrido episodios de esquizofrenia y alucinaciones que lo vuelven poco fiable, dijeron el viernes los abogados del ex agente de la CIA.

La defensa de Posada Carriles trató de desacreditar al informante gubernamental Gilberto Abascal, al referir sus antecedentes médicos al jurado. Abascal es clave para sustentar las acusaciones del gobierno estadounidense contra Posada Carriles, nacido en Cuba.

Los expedientes médicos de la Agencia de Seguridad Social indican que Abascal sufrió "severos síntomas de esquizofrenia" entre el 2002 y agosto del 2004. Los archivos añaden que los síntomas surgieron después de que Abascal se cayó de un inmueble en construcción en el 2000. En el 2004, fue trasladado a una sala de urgencias con alucinaciones.

Posada Carriles, de 82 años, está acusado de mentir durante las audiencias federales de inmigración en El Paso, Texas, sobre su participación en una serie de atentados cometidos en Cuba en 1997. Está implicado en 11 cargos por perjurio, obstrucción de la justicia y fraude en trámites migratorios.

Abascal afirmó que estuvo en la lancha en que Posada Carriles ingresó furtiva e ilegalmente a Estados Unidos por Miami en el 2005, aunque el ex agente de la CIA le dijo a las autoridades de inmigración que había entrado por la frontera de Texas.

En una entrevista con el diario The New York Times, Posada Carriles afirmó que el responsable de una serie de atentados en 1997 con explosivos en hoteles de La Habana, en los cuales murió un turista italiano.

Según los documentos presentados en la audiencia por el abogado defensor Arturo Hernández, los síntomas de Abascal provinieron de la caída desde un piso 14 cuando trabajaba en una obra en construcción en el 2000, y luego acudió con alucinaciones a la sala de emergencias de un hospital de Miami en junio del 2004.

Abascal, de 45 años y nacido en Cuba, pudo controlar los problemas con los medicamentos adecuados, indicaron los expedientes.

En el banquillo de los testigos desde el lunes, Abascal dijo que ocasionalmente sufre de insomnio y depresión, pero sostuvo que no es esquizofrénico. "Desconozco lo que los médicos pusieron" en sus expedientes, aseguró.

Abascal es un elemento central en el caso del gobierno debido a su testimonio de que estaba en un barco camaronero convertido en yate que se dirigió al balneario mexicano de Isla Mujeres, recogió a

Posada Carriles y lo llevó a Miami en marzo del 2005.

LA HABANA, **27 ENE (EFE).-** El diario oficial Granma denunció hoy una "cadena de ilegalidades" en Cuba en relación a la fabricación y venta de antenas y receptores satelitales y advirtió a los infractores que el país se mantendrá "vigilante" ante esas violaciones.

Granma, portavoz oficial del gobernante Partido Comunista, se refirió en particular al caso de tres ciudadanos juzgados en 2010 en la isla por fabricar antenas parabólicas y vender y recargar tarjetas satelitales, lo cual les proporcionaba "buenas ganancias".

"Sus productos y servicios violan -y posibilitan que otros violen- las regulaciones emitidas por el Ministerio de la Informática y las Comunicaciones y otras instituciones", afirmó el diario.

En ese sentido, destacó que "por las emisiones televisivas ilegalmente distribuidas, llegan a diario mensajes desestabilizadores e injerencistas, ajenos a los valores culturales que dignifican al ser humano".

Además, señaló que "en no pocos programas comparecen connotados terroristas que alientan la comisión de actos violentos en contra del pueblo cubano".

"La defensa de la soberanía radio electrónica de Cuba es un derecho irrenunciable de nuestro pueblo, que se mantendrá vigilante ante quienes insisten en violar la legislación vigente", subrayó.

En específico, Granma mencionó el caso de un vendedor de antenas condenado en 2010 en La Habana a un año y seis meses de prisión por el delito de Actividades Económicas Ilícitas, después de que las autoridades confiscaran en su vivienda varios materiales y artefactos en los que trabajaba.

El diario explicó que el negocio funcionaba mediante la contratación previa para confeccionar artesanalmente las antenas, que luego eran vendidas al precio de 50 pesos convertibles cubanos, equivalente a unos 54 dólares al cambio oficial.

Asimismo, citó como ejemplo a dos ciudadanos que vendían tarjetas satelitales marcas DIREC TV "a personas que poseían ilícitamente los accesorios para su empleo", y también se dedicaban a recargarlas cobrando unos 30 pesos convertibles (32 dólares) en cada ocasión.

Precisó que la policía les incautó las tarjetas y varios metros de cables coaxiales, extensiones de teléfonos y anotaciones con los datos de sus clientes.

Ambos ciudadanos fueron juzgados igualmente en un tribunal de La Habana en 2010 por el delito de Actividades Económicas Ilícitas, y se les impuso una multa y una condena de dos años de prisión.

En 2009 el mismo diario informó que la Aduana de Cuba continuaba detectando decenas de casos de viajeros que intentaban introducir "dispositivos electrónicos" en la isla de forma ilegal.

El tema de la tenencia y venta ilegal de esos equipos prohibidos ha sido tratado varias veces por los medios oficiales en los últimos años, pero pese a las advertencias los cubanos han tratado de mantener sus receptores camuflados y han buscado vías para decodificar y mantener las señales.

Como parte del fenómeno, se llegaron a crear miniredes con decenas de personas que accedían a las cadenas internacionales de televisión a través de un vecino poseedor del receptor que extiende un cable a sus "abonados".

LA HABANA, 27 ENE (DPA) - Las autoridades cubanas reiteraron hoy su rechazo a las antenas parabólicas clandestinas y advirtieron que continuarán persiguiendo con multas y penas de cárcel a quienes fabrican y venden este tipo de dispositivos en el mercado negro.

"Por las emisiones televisivas ilegalmente distribuidas, llegan a diario mensajes desestabilizadores e injerencistas, ajenos a los valores culturales que dignifican al ser humano", escribió el diario oficial "Granma", señalando que "en no pocos programas comparecen connotados terroristas que alientan a la comisión de actos violentos en contra del pueblo cubano".

"La defensa de la soberanía radioelectrónica de Cuba es un derecho irrenunciable de nuestro pueblo, que se mantendrá vigilante ante quienes insisten en violar la legislación vigente", añadió el rotativo del gobernante Partido Comunista de Cuba.

En un artículo, el diario publicó varias condenas a ciudadanos cubanos por la fabricación y venta de equipos satelitales. Uno de ellos fue condenado a finales de 2010 en La Habana a un año y seis meses de cárcel bajo cargos de actividades económicas ilegales, por fabricar antenas artesanalmente y venderlas a 50 pesos convertibles (54 dólares) por unidad.

Según "Granma", otros dos cubanos fueron condenados en junio de 2010 a dos años de cárcel y una multa cada uno por vender y recargar a un precio de 30 pesos convertibles (33 dólares) tarjetas

satelitales del proveedor estadounidense DirecTV "a personas que poseían ilícitamente los accesorios para su empleo".

El rotativo habló al respecto de "una cadena de ilegalidades" y afirmó que para las personas implicadas en la venta de equipos satelitales "constituye un gran negocio", si bien atentan contra las normas acerca del "uso del espectro radioeléctrico, la tenencia, instalación de equipos, la recepción y o distribución de programas televisivos nacionales y extranjeros".

"Granma" ya había publicado en 2009 un artículo en el que hablaba de las multas a aquellos que intentan introducir ilegalmente equipos satelitales a través de los aeropuertos del país, y aseguraba que la programación ofrecida por la televisión satelital sólo beneficia a Estados Unidos, "que satisface su apetito de engaño y dominación".

En Cuba sólo pueden acceder legalmente a la televisión por vía satélite empresas, centros turísticos y residentes extranjeros. Pese a todo, muchos cubanos mantienen antenas camufladas en sus casas, en busca de una alternativa a la televisión oficial de la isla.

Cuba acusa a Estados Unidos de mantener una "agresión radioeléctrica" contra el país y de difundir "propaganda anticubana" a través de las emisoras Radio y TV Martí de Miami, cuya señal está bloqueada por la isla y sólo llega a los cubanos por vía satélite.

POR ESTEBAN ISRAEL

LA HABANA, **ENE 27 (REUTERS)** - Cuba disminuyó sus presos políticos a la mitad en el 2010, pero sigue coartando las libertades de la población y la tensión social podría dispararse este año a raíz de despidos masivos de empleados públicos, dijo el jueves un grupo de derechos humanos.

Según un informe de la Comisión Cubana de Derechos Humanos, una organización ilegal pero tolerada por las autoridades comunistas de la isla, hay 105 presos políticos comparado con los 201 de enero del 2010.

La reducción obedece principalmente a la excarcelación de 41 disidentes reclamados por la organización Amnistía Internacional tras un acuerdo entre el presidente Raúl Castro y la Iglesia Católica.

La mayoría fue liberada a condición de que se marcharan a España.

Otros 11 opositores que se niegan a exiliarse continúan presos, aunque la Iglesia Católica asegura que Castro prometió dejarlos en libertad.

"A pesar de la excarcelación de varias decenas de presos políticos durante el segundo semestre de 2010, un hecho positivo en sí mismo, la situación de derechos civiles, políticos, económicos y culturales siguió siendo negativa para la inmensa de los cubanos", dijo el informe firmado por el líder de la Comisión, Elizardo Sánchez.

Según su pronóstico, el panorama para el 2011 es "inquietante", pues no hay señales de reformas legales que garanticen los derechos civiles, políticos, económicos y culturales de los cubanos.

La Comisión cree que el despido de 500.000 empleados públicos en los próximos meses y el recorte de subsidios anunciado por el presidente Castro para mejorar las cuentas del Estado, elevarán la temperatura social.

"Pudieran dar lugar a un aumento de las expresiones de descontento de los ciudadanos, a las cuales el régimen responderá con represión pura y dura y, por lo tanto, a más violaciones de derechos civiles, políticos, económicos y sociales", dijo el informe.

La Comisión dice que el Gobierno sigue optando por la represión de baja intensidad. Según sus cálculos, 2.074 personas fueron brevemente detenidas por motivos políticos en el 2010, más del doble que el año anterior.

Las autoridades comunistas de Cuba consideran a los disidentes mercenarios a sueldo de su enemigo Estados Unidos.

Además de los 11 presos de conciencia reclamados por Amnistía Internacional, la lista publicada el jueves por la Comisión incluye a personas condenadas por delitos de sabotaje, terrorismo, espionaje y piratería.

En ella figuran además nueve disidentes en libertad condicional. También hay dos salvadoreños y un cubano estadounidense cuyas condenas a muerte por atentados explosivos y asesinato fueron recientemente conmutadas.

El grupo de derechos humanos sostiene que todos fueron procesados por motivos políticos.

LA HABANA, 27 ENE (EFE).- El disidente cubano Guillermo Fariñas, premio Sajarov 2010 del Parlamento europeo, fue detenido este miércoles por la policía cubana durante seis horas por participar en una protesta pública en la ciudad central de Santa Clara.

Junto a Fariñas fueron detenidas temporalmente otras 22 personas, la mayoría pertenecientes a grupos opositores de esa ciudad, según explicó a EFE el propio disidente tras quedar en libertad.

En conversación telefónica, el psicólogo y periodista explicó que la justificación que esgrimió la policía para las detenciones fue la de "escándalo público" cuando él y un grupo de personas participaban en una protesta por el desalojo de una mujer embarazada y madre soltera de dos hijos que se había instalado en un inmueble sanitario en desuso.

Según Fariñas, esa mujer pidió ayuda a los grupos de derechos humanos de Santa Clara y por eso acudieron a solidarizarse con ella.

Centenares de personas, siempre de acuerdo al relato del disidente, se congregaron en la protesta en la que Fariñas llegó a encaramarse en el auto de una funcionaria de salud pública de Cuba para lanzar frases críticas con el Gobierno.

A continuación, agentes de la policía política detuvieron a Fariñas y a otras 22 personas y los condujeron a diversas dependencias policiales de la zona.

El disidente cubano afirmó que no fue maltratado durante la detención, precisó que le levantaron un "acta de advertencia" y que, tras el arresto de unas seis horas, le devolvieron a su casa en un coche policial.

El pasado 24 de febrero, tras la muerte del opositor preso Orlando Zapata Tamayo a causa de un ayuno de 85 días, Guillermo "Coco" Fariñas se declaró en una huelga de hambre para exigir la liberación de los prisioneros políticos más enfermos.

Abandonó la huelga el pasado 8 de julio, después de que el Gobierno cubano anunciara su compromiso de liberar a 52 disidentes del Grupo de los 75, condenados en 2003, fruto de un inédito diálogo abierto en mayo pasado con la jerarquía de la Iglesia católica de la isla.

La de este miércoles ha sido la primera detención de Guillermo Fariñas tras su última huelga de hambre. Antes de ese ayuno fue también arrestado durante el sepelio de Orlando Zapata, recordó hoy el disidente.

LA HABANA, 27 ENE 2011 (AFP) - El opositor cubano Guillermo Fariñas, Premio Sajarov 2010 del Parlamento Europeo, fue liberado tras permanecer unas siete horas detenido junto a otra veintena de opositores en una estación policial de la central ciudad de Santa Clara, informó a la AFP el propio disidente.

"Estamos en libertad. Nos habían detenido por acudir en solidaridad con una familia que la querían desalojar. La oposición pacífica debe volcarse a hacer peticiones ciudadanas como las que hicimos", afirmó Fariñas este jueves vía telefónica desde la ciudad de Santa Clara, 280 Km. al este de La Habana.

El disidente, un sicólogo de 48 años que protagonizó una huelga de hambre de 135 días el año pasado, fue liberado cerca de la medianoche del miércoles.

MÉXICO, 27 ENE. (NOTIMEX).- Con más de 30 películas filmadas entre 1961 y 2009, Cuba será el país invitado a la primera edición del Festival Internacional de Cine de la Ciudad de México (FICCMéxico), que se efectuará del 4 al 13 de febrero.

Para muchos, la historia del cine cubano comenzó en 1959 con la creación del Instituto Cubano de Arte e Industria Cinematográfica (ICAIC); sin embargo, la difusión cultural de esta forma de expresión artística, incluso cierto desarrollo, ya estaba en marcha desde los años 50.

El país caribeño contará una retrospectiva de su cine, con filmes como "La Virgen de la Caridad" (1930), título que marca el final de la etapa silente; "Memorias del subdesarrollo" (1968), de Tomás Gutiérrez Alea; "Lucía" (1968), de Humberto Solás; "Retrato de Teresa" (1979), de Pastor Vega; así como "Fresa y chocolate" (1993), de Tomás Gutiérrez Alea y Juan Carlos Tabío.

"Con esta retrospectiva daremos a conocer al público mexicano la diversidad temática y estética de la cinematografía cubana, en sus diversos géneros. Reflejará nuestras raíces, así como nuestra problemática social, histórica y contemporánea", comentó Rosa María Rovira García, funcionaria del ICAIC.

"Los Dioses rotos" (2008), de Ernesto Daranas, la película cubana que concursará en la primera edición del FICC con la presencia del realizador.

Narra la experiencia de una mujer que realiza una investigación sobre el proxeneta cubano Alberto Yarini y Ponce de León, asesinado a balazos por sus rivales franceses, quienes controlaban el negocio de la prostitución en La Habana de comienzos del siglo XX.

Aunque hay que tomar en cuenta que "hacer cine en Cuba a pesar del bloqueo tiene los mismos obstáculos que en cualquier lugar del mundo", según Rosa María Rovira, directora de Relaciones Internacionales del ICAI, "los costos de producción para un cine no comercial son elevados, además de las dificultades que implica poder asistir a los procesos tecnológicos más avanzados".

De esta manera el FICC ofrecerá una mirada para refrescar la memoria sobre la isla y aportará nuevas coordenadas, además de exhibir más de 130 películas de 45 países de América, Asia, Europa y Oceanía, dentro de la primera edición que tendrá lugar en diversas sedes de la capital del país, entre las que sobresale el Munal.

LA HABANA, 27 ENE (EFE).- El cantautor cubano Eliades Ochoa, uno de los músicos que integró el famoso proyecto Buena Vista Social Club, inició la grabación de tres discos, que abarcarán piezas instrumentales y los ritmos tradicionales cubanos, desde sones, guajiras y guarachas, hasta románticos boleros.

"Esta era una deuda que tenía con la casa discográfica EGREM (Empresa de Grabaciones y Ediciones Musicales), es un proyecto que tiene mucho tiempo", declaró Ochoa en entrevista telefónica con EFE, al concluir la primera jornada de grabación en los estudios "Siboney" en su ciudad natal, la suroriental Santiago de Cuba.

El cantautor aseguró que comenzó el año 2011 "muy bien" y parafraseó una de sus populares canciones: "estoy como nunca".

El cantante, guitarrista y compositor de 64 años dijo que comenzó este miércoles a grabar el disco de boleros que, en principio estará integrado por unos catorce temas, en su mayoría canciones antiguas de ese género, aunque también incluirá tres compuestas por él.

"Serán boleros interpretados con mi estilo" señaló.

"Amar y vivir", "Mis delirios", "Envidia", "Donde tú irás", "Igual o más que ayer", "Silencio", "Siboney" y "Quiéreme mucho", de autores cubanos como Ernesto Lecuona, Gonzalo Roig, Arsenio Rodríguez y el puertorriqueño Rafael Hernández, son algunos de los temas seleccionados para esta primera entrega encargada por la EGREM cubana.

Después emprenderá el disco de instrumentales en el que, dijo, "cantará" su guitarra y se apoyará en un grupo de músicos.

En el tercer disco repasará la música tradicional de la isla a través de sones, guarachas y guajiras, con una banda de quince músicos llamada Jigüe, del mismo nombre que un árbol muy duro que crece en los montes cubanos.

Ochoa prevé que ese proceso concluya a finales de marzo.

De julio a agosto tiene programada una gira por Asia, África, Europa y Norteamérica para promocionar el álbum "Afrocubismo", grabado con músicos de Mali y que fue seleccionado por la revista estadounidense National Geographic como el mejor del mundo en 2010.

Dentro de ese periplo, el artista tiene previstas actuaciones en España, Francia, Alemania, Holanda, Italia, Noruega y varias ciudades de Estados Unidos.

Eliades Ochoa nació el 22 de junio de 1946 en la Loma de la Avispa, en el municipio Songo-La Maya de Santiago de Cuba, y es una de las principales figuras de la música tradicional cubana.

Formó parte del proyecto musical Buena Vista Social Club junto a los legendarios cantantes y músicos ya desaparecidos Compay Segundo, Ibrahim Ferrer, Pío Leiva, Manuel "Puntillita" Licea y Rubén González.

A lo largo de su carrera artística ha grabado unos veinte discos con el Cuarteto Patria y ha compartido escenario y grabaciones discográficas con artistas como el africano Manu Dibango, en "Cubafrica", y con los guitarristas Charlie Musselwhite y Ry Cooder, en "Sublime ilusión".

LA HABANA, 27 ENE (XINHUA) -- Directivos, deportistas y aficionados del béisbol en el mundo centran la atención hoy en la reunión que sostendrá el Comité Ejecutivo de la Federación Internacional de Béisbol (IBAF, por sus siglas en inglés), el próximo día 29 de enero en La Habana.

Al encuentro asistirán los ejecutivos de la IBAF y directivos de las Grandes Ligas de Estados Unidos (Major League Baseball, MLB).

Entre los temas a debatir en la reunión está el calendario para los próximos cuatro años en las diversas categorías a partir de los Cadetes y la sede del Mundial de 2011, a la que aspira Panamá.

También se examinarán detalles del III Clásico Mundial de Béisbol, revisto para 2013 con un eventual incremento de 16 a 28 equipos participantes mediante clasificación regional.

Las anteriores ediciones del Clásico Mundial de Béisbol (2006 y 2009) se realizaron por invitación.

Ambos certámenes fueron ganados por Japón, el primero tras derrotar a Cuba 10 carreras por seis en la final, y el segundo al doblegar a Sudcoreapor 5-3.

El principal rector de la IBAF, el italiano Riccardo Fraccari, ha considerado "vital" la unidad de criterios en la estrategia con el fin de impulsar las gestiones en favor del retorno del béisbol al programa olímpico.

Fraccari se reunió esta semana en Lausana, Suiza, con el presidente del Comité Olímpico Internacional (COI), el belga Jacques Rogge, a quien expuso sus puntos de vista y acciones para potenciar el "deporte de las bolas y los strikes".

Durante la reunión, Fraccari presentó puntos claves como las actividades organizadas durante el primer año de su mandato, la estructura de la administración de la IBAF y el deseo de la Federación de que el béisbol reingrese en las justas bajo los cinco aros.

También resaltó la estrecha relación con el béisbol profesional, el crecimiento de la práctica femenina y la continua presencia del trabajo antidoping, con saldo de "positivo cero" durante los certámenes de 2010 a pesar del intensivo control tanto dentro como fuera de los eventos.

Representantes de la IBAF y la MLB esperan concretar en La Habana propuestas de colaboración dirigidas a llevar a más países la práctica del béisbol con el necesario apoyo financiero que ello implicaría.

ASPIRAN INTEGRAR BEISBOL EN JUEGOS OLIMPICOS DE 2020

En diciembre pasado, durante una visita de tres días a Cuba, Fraccari adelantó que se discutirán "cosas importantes" para el futuro del béisbol.

Este deporte fue incluido en los Juegos Olímpicos en 1992, pero luego fue excluido del programa estival tras una votación del COI efectuada en Singapur en 2005.

La directiva del COI esgrimió como argumento para apartar al béisbol la extensión de los partidos, su tiempo indeterminado y el escaso interés en muchos países y regiones.

Como resultado de esa decisión, la disciplina estará ausente de los Juegos de Londres-2012 y Río de Janeiro-2016, y solo puede aspirar a regresar en la lid de 2020.

En respuesta, la IBAF hizo cambios en los reglamentos de juego y estableció que, cuando un partido llega al undécimo capítulo igualado, se aplique un novedoso sistema de desempate para evitar la extensión desmesurada de los cotejos.

Al mismo tiempo, la IBAF llevó la Copa Mundial de 2009 a varias ciudades y países europeos, entre ellos Alemania, España, Holanda, Italia, Rusia, Suecia y República Checa, con la intención de darle popularidad.

La última participación del béisbol en olimpiadas ocurrió en Beijing-2008, cuando Sudcorea conquistó la corona al vencer a Cuba en el partido decisivo.

Fraccari aseguró que los principales problemas que afectan a ese deporte parten de su salida del programa olímpico a partir de los venideros Juegos de Londres-2012.

Explicó que luego de esa decisión, muchos comités olímpicos nacionales le retiraron el financiamiento.

Para el titular de la IBAF, el desarrollo del béisbol en el mundo es esencial para el retorno de este deporte al certamen multideportivo cuatrienal. "No soy optimista ni pesimista, soy realista y por eso estamos trabajando para que el béisbol regrese a los Juegos Olímpicos", insistió Fraccari.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 27 ENE (NOTIMEX).- La estatización del sector cementero en Venezuela se tradujo en merma de 12.0 por ciento en la producción e inicio de importación de cemento, y revela el fracaso del gobierno de Hugo Chávez en la materia, afirmó hoy una especialista local.

La directora de la unidad de Análisis del privado Centro de Divulgación del Conocimiento Económico-Libertad (Cedice-Libertad), Isabel Pereira, dijo a NOTIMEX que el resultado es producto de un 'socialista modelo de gestión que no tiene viabilidad'. 'Eso obedece a la naturaleza misma del proceso ex propiatorio que deja a un lado la productividad, la rentabilidad y la competitividad en las empresas estatizadas que son manejadas con criterios políticos', señaló.

Cifras de la alianza opositora Mesa de la Unidad Democrática (MUD) señalan que la producción de cemento cayó 12.0 por ciento hasta septiembre de 2010, y que las plantas operan al 80.0 por ciento de su capacidad, tras ser nacionalizadas en 2008.

Pereira señaló que 'lo que está pasando en todas las empresas estatizadas es que la producción cae y van a niveles de quiebra y pasan a ser subsidiadas'.

Añadió que así ocurre con las empresas de hierro y aluminio en la región sureña de Guayana 'que deben ser financiadas por el gobierno', tras registrar también mermas en la producción'.

El presidente Hugo Chávez expropió en 2008 la filial de la cementera mexicana Cemex que abastecía el 50 del mercado local, y la francesa Lafarge y la suiza Holcim, que producían el resto.

La socióloga y especialista en temas de expropiaciones criticó el anuncio del gobierno de instalar plantas de cemento con China y la importación del producto desde Cuba.

'El gobierno expropia la fábrica a los mexicanos para luego hacer acuerdos con China que no se sabe si son viables. Son expropiaciones por razones ideológica pata favorecer a socios comunistas como Bielorrusia, China, Cuba', advirtió.

El presidente Hugo Chávez anunció este martes que estaba enfrentando 'el problema' de cemento, acero, cabillas, con planes de producción con China y Rusia.

'Los compañeros chinos proponen montar una gran fábrica de materiales y también los rusos, quienes nos dijeron el año pasado que se puede montar en el país no menos de 10 fábricas de construcción y ya con ellos estamos planificando la primera', dijo.

Pereira puso en duda que el gobierno haya importado siete mil toneladas de cemento de Cuba, como informó la semana pasada, por que apuntó, 'no creo que Cuba tenga esa capacidad de producción'.

'Dicen que es un cemento que envió Venezuela a Cuba y luego lo trajeron. En todo caso las empresas estatizadas se manejan sin control y surgen todo tipo de negocios, corrupción. Y las del cemento son una de las peores', aseguró.

LA HABANA, 27 ENE (NOTIMEX).- El gubernamental Partido de la Unidad de Haití (Inité) decidió retirar al candidato oficialista, Jude Célestin, de la segunda vuelta de las elecciones presidenciales, para buscar una solución a la crisis, informó hoy Radio Metropole.

En un comunicado firmado por altos líderes del Inité, la organización política informó la víspera su decisión de atender el llamado de la Organización de Estados Americanos (OEA) de permitir la elección de un gobierno democrático.

'Inité aceptó retirar como candidato a la presidencia a Célestin a pesar de estar convencido de que tiene el número de votos necesarios para ir a la segunda vuelta', destacó la radiodifusora haitiana.

El partido del presidente René Preval agradeció en su comunicado a Célestin por entender la situación, pidió a sus partidarios y la población en general que permanezcan en calma y reiteró su compromiso de continuar en la reconstrucción del país.

'Estamos muy agradecidos con Jude, quien ha comprendido la situación incluso cuando, tanto él como nosotros, no estamos de acuerdo con la manera en que se desarrollan las cosas', destacó el comunicado, aunque el propio Célestin no se ha pronunciado al respecto.

Los líderes del Inité firmantes de la declaración, entre ellos los senadores Joseph Lambert y Moise Jean Charles, miembros del Consejo Ejecutivo, explicaron que la decisión fue tomada para 'evitar un nuevo embargo de la comunidad internacional contra el pueblo haitiano'.

Además, agrega la declaración, busca favorecer la estabilidad del país caribeño, conforme a la políticas del presidente Preval.

Pese a su retiro de la contienda presidencial, el partido gobernante se comprometió a seguir en la disputa para asegurar la victoria de sus candidatos en el Senado y en la Cámara de Representantes, según la declaración del Inité, difundido este jueves por la prensa haitiana.

Radio Metropole indicó que el retiro de Célestin se oficializará en los próximos días ante a las autoridades electorales y expresó su esperanza en la retirada contribuya a resolver la crisis electoral que vive Haití tras los comicios de hace casi dos meses.

El retiro de Célestin de la segunda vuelta se dio a conocer antes de que el Comité Electoral Provisional de a conocer los resultados sobre las impugnaciones presentadas por la oposición y anuncie

los resultados definitivos de la votación del 28 de noviembre.

Con el retiro de Célestin, la segunda vuelta de las elecciones presidenciales, cuya fecha no se ha establecido, se disputará entre la líder opositora y ex primera dama de Haití, Mirlanda Manigat, y el popular cantante Michel Martelly.

WASHINGTON, 27 ENE 2011 (AFP) - El presidente estadounidense, Barack Obama, confirmó como principal interlocutor en América Latina a Brasil al anunciar su primera gira regional, tras dos años en el poder, aunque su elección fue también forzada por el complejo escenario en la zona, según analistas.

Obama anunció solemnemente el martes ante el Congreso, en la apertura del curso legislativo, que viajará a Brasil, Chile y El Salvador a finales de marzo.

"El gobierno de Lula hizo durante dos años que para Estados Unidos fuera realmente difícil abrir un debate con Brasil", explicó a la AFP Riordan Roett, director del Programa América Latina de la universidad Johns Hopkins, en referencia al predecesor de la actual presidenta brasileña, Dilma Rousseff.

La Casa Blanca, que aún tiene un claro diferendo con la diplomacia brasileña sobre cómo tratar a lrán, apuesta por pasar de nuevo la página e intentar un acercamiento directo a Rousseff, considerada más pragmática que Lula.

La secretaria de Estado, Hillary Clinton, acudió a Brasilia en un viaje relámpago para asistir a la toma de poder de la primera presidenta en la historia de Brasil.

Pero el acercamiento no será fácil, advierte Roett, puesto que Brasil sigue ganando peso económico en la escena mundial, tiene su propia agenda diplomática y comercial y pretende asumir el rol de vocero del G20 (Grupo de países emergentes).

"Los contornos de nuestra política extranjera no van a cambiar radicalmente", explicó en Bruselas el canciller brasileño. Antonio Patriota.

Hay además temas que unen irremediablemente a Washington y Brasilia, como el interés por las energías renovables.

Roett no descarta tampoco que Obama haga público su interés en el petróleo brasileño.

"Esa sería una dirección geopolítica muy importante" para alejarse de la dependencia del crudo venezolano, explica.

En todo caso, Obama no debería previsiblemente temer las discusiones con Rousseff teniendo en cuenta las alternativas que le ofrece la región, con el venezolano Hugo Chávez y sus diatribas, o Bolivia, donde ni siquiera hay un embajador estadounidense.

Brasil por su peso geoestratégico, Chile por su éxito económico y El Salvador por los desafíos que supone el crimen organizado para la región, son tres maneras de demostrar cuáles son los ejes de la diplomacia estadounidense en la región, explica Michael Shifter, director del centro Diálogo Interamericano.

"Colombia podría haber sido apropiado y quizás Perú" en la gira, considera Eric Farnsworth, vicepresidente del Consejo de las Américas, un centro de análisis.

Pero Colombia, el principal aliado de Washington en Sudamérica, reclama desde hace años la aprobación del Tratado de Libre Comercio, algo que Obama no está listo aún para ofrecer como regalo de visita.

En Perú, el presidente Alan García prepara su salida del poder, todo lo contrario de Rousseff en Brasil y Sebastián Piñera en Chile, con los que Obama puede abrir nuevos horizontes.

Piñera es un mandatario de derecha, pero su estilo de comunicar, ágil y diferente, como demostró con el rescate de los mineros, lo convierten en alguien que puede sintonizar con Obama, explica Shifter.

El Salvador tiene a un mandatario de izquierda, el ex guerrillero Mauricio Funes, que está demostrando grandes dosis de pragmatismo.

Funes "ha tenido una política exterior muy centrista con respecto a Honduras y otros temas de interés para el gobierno" de Obama, explicó Shifter.

Estados Unidos es el abogado de mayor peso de Honduras para que un día pueda regresar con todos los derechos a la Organización de Estados Americanos (OEA), algo que Brasil prefiere ignorar.

Además, "el nivel de preocupación sobre la inseguridad en Centroamérica ha crecido mucho en Washington" y una visita de apoyo a un gobierno que está presentando propuestas nuevas es un buen mensaje, explicó Shifter.

BUENOS AIRES, 27 ENE (EFE).- El Gobierno argentino guarda silencio sobre el hecho de que el presidente de EE.UU., Barack Obama, no haya incluido a Argentina en su próxima gira, una exclusión que para la oposición constituye una "mala señal".

Obama viajará en marzo a Brasil, Chile y El Salvador "para forjar nuevas alianzas para el progreso en América", según anunció en un texto difundido el martes pasado por la Casa Blanca.

"Será difícil para Estados Unidos explicar por qué Obama volará por el cielo argentino para ir de Brasil a Chile y no hará escala en la Argentina. No creo que sea una buena señal", afirmó una fuente de la Cancillería argentina citada hoy por el diario La Nación.

Sin embargo, portavoces de Presidencia, Cancillería y de la bancada oficialista del Parlamento consultadas por EFE han evitado opinar sobre el tema.

Para el diputado de la Unión Cívica Radical (UCR) Ricardo Gil Lavedra, "la exclusión es una demostración del lugar que ocupa Argentina dentro de la región".

"Obama claramente eligió a los países con mayores posibilidades de desarrollo y crecimiento, las democracias constitucionales que funcionan mejor", evaluó el legislador radical al diario El Cronista.

Por su parte, el diputado del peronismo disidente Francisco de Narváez dijo que la decisión de EE.UU. "es una forma de darle un mensaje a la región".

"Para la política exterior de Obama, el jugador global de la región es Brasil y con Argentina, en cambio, tiene una relación de segundo orden", opinó el experto en política de la Universidad de Buenos Aires Jorge Mayer.

La estatal agencia de noticias Télam publicó las declaraciones de una fuente de la Casa Blanca, que aclaró que "por respeto a varios procesos electorales en 2011 en el continente americano, el presidente (Obama) no estará visitando ningún país en la región que esté manteniendo elecciones presidenciales este año", como es el caso de Argentina, donde están convocadas para octubre próximo.

Estados Unidos "goza de una fuerte relación con Argentina a través de una amplia variedad de asuntos bilaterales, hemisféricos y globales", dijo a su vez a la agencia oficial argentina el portavoz del Consejo estadounidense de Seguridad Nacional, Michael Hammer.

La relación entre ambos países "ha ofrecido y seguirá ofreciendo contactos de alto nivel como la reunión del presidente Obama con la presidenta (Cristina) Fernández en abril de 2010, y sus interacciones regulares en el G-20", añadió Hammer.

Obama "cree que es importante ir a América del Sur y del Centro personalmente y fortalecer, como hemos hecho en Asia y Europa, nuestros lazos con esa región muy importante del mundo", señaló el portavoz de la Casa Blanca, Robert Gibbs.

Se trata de la primera visita oficial de Obama a Suramérica y de la tercera a América Latina.

El pasado 10 de enero, el secretario de Estado adjunto de EE.UU. para Latinoamérica, Arturo Valenzuela, realizó una visita oficial a Argentina, tras la realizada en diciembre de 2009, cuando cuestionó el marco de seguridad jurídica argentino para los inversores extranjeros, lo que provocó una airada reacción del Gobierno.

La visita de Valenzuela se realizó además después del escándalo desatado por la divulgación de cables diplomáticos a través del sitio WikiLeaks, que motivó una petición de disculpas por parte del Gobierno estadounidense a Argentina.

Al inicio de su Gobierno, la presidenta Cristina Fernández mantuvo una controversia con EE.UU. cuando un fiscal de Miami divulgó grabaciones que afirmaban que unos 800.000 dólares incautados al venezolano Guido Antonini Wilson en 2007 en Buenos Aires estaban destinados a la campaña electoral de la mandataria.

TEGUCIGALPA, 27 ENE 2011 (AFP) - El gobierno del presidente hondureño Porfirio Lobo deja después de un año de gestión "resultados desalentadores y negativos" porque empeoró la situación del país, denunció en una carta enviada desde su exilio en República Dominicana el ex presidente Manuel Zelaya.

"A lo largo de estos 12 meses la tendencia del gobierno con sus acciones ha sido a empeorar la situación socioeconómica y política del país", sentenció en la carta.

Tras ganar las elecciones de noviembre de 2009 en medio de la crisis política que se desató tras el golpe de Estado de cinco meses antes, Lobo asumió el 27 de enero de 2010 por un período de cuatro años y con la dura tarea de reconstruir la democracia.

Zelaya estimó que "el desempeño económico del país ha sido negativo, con todos los indicadores básicos mostrando declive, endeudamiento, aumento de la canasta básica, combustibles, energía eléctrica".

El ex presidente recordó también que "el reintegro de Honduras a la Organización de Estados Americanos (OEA), de donde fue suspendida a raíz del Golpe, no ha podido consumarse".

El principal esfuerzo diplomático de Lobo estuvo orientado a la reinserción de Honduras a la OEA, de la que fue suspendida una semana después del golpe.

Zelaya aseguró que "la disposición del gobierno por alcanzar una reconciliación nacional, es imposible de valorar, ya que el discurso conciliador del Porfirio Lobo contrasta con la política de persecución y represión contra el pueblo en resistencia".

Destacó sin embargo que las reformas legislativas al artículo 5 constitucional "constituyen una respuesta correcta hacia las aspiraciones del pueblo", ya que el Congreso aprobó reformas constitucionales que permitirán referendos acerca de la posibilidad de la reelección presidencial.

La intención de Zelaya de convocar a un referéndum sobre la reelección había sido la excusa para justificar el golpe de Estado en su contra, en junio de 2009.

SANTIAGO DE CHILE (AP) A 37 años de su derrocamiento y muerte, la justicia chilena investigará el deceso del presidente Salvador Allende.

El mandatario socialista fue depuesto el 11 de septiembre de 1973 por una junta militar encabezada por el jefe del ejército, el general Augusto Pinochet. Pinochet gobernó como dictador hasta el 11 de marzo de 1990 y murió en 2006 sin ser juzgado por sus excesos.

Allende y un pequeño grupo de guardaespaldas resistió el ataque y bombardeo de la sede de gobierno de La Moneda, que finalmente no pudo detener el avance de los militares alzados. Allende, según gran parte de las versiones, incluso de su médico personal, se habría suicidado para evitar caer en manos de los militares.

La investigación de su muerte se basó en una decisión de la fiscal de la Corte de Apelaciones de Santiago, Beatriz Pedrals, de indagar todas las causas originadas en un informe de 1991 sobre las violaciones a los derechos cometidas durante la dictadura de Pinochet. Son 726 las causas que deberán ser investigadas por el juez del tribunal de apelaciones Mario Carroza.

"Lo que no se investigó, la justicia lo va a investigar", dijo la fiscal a periodistas el jueves. Agregó que "se llegará al final que sea correspondiente".

El presidente del Partido Socialista, Osvaldo Andrade, aplaudió la decisión judicial.

"Verdad y justicia sigue siendo un tema pendiente en Chile y cualquier cosa que se haga para que se haga verdad, siempre será bien recibida por nosotros", dijo.

Agrego que "todavía queda un déficit de verdad y un déficit de justicia en Chile y aspiramos a que se haga cada vez más pequeño ese déficit".

El cineasta Miguel Littin ha sido uno de los pocos que ha contradicho la versión, incluso de la familia Allende, de que el ex mandatario se suicidó con una ametralladora que le había regalado tiempo antes del golpe su amigo Fidel Castro.

WASHINGTON, 27 ENE (EFE).- El discurso anual del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, ante el Congreso atrajo una audiencia de 42,8 millones de personas, fue la menor en los tres años que ha dado su mensaje a la nación, informó hoy el servicio Nielsen.

Según ese servicio, especializado en la medición de audiencias, el martes pasado 42.789.947 televisores sintonizaron alguna de las 11 cadenas de televisión que transmitieron la presentación de Obama.

Según Nielsen, cuando Obama dio su primer discurso ante el Congreso, el 24 de febrero de 2009, un mes después de su investidura, más de 52,4 millones de televisores estuvieron sintonizados en las cadenas que lo transmitieron.

El discurso "Estado de la Nación" que Obama presentó al Congreso el año pasado atrajo a unos 48 millones de espectadores, señaló Nielsen.

La disertación de Obama ante el Congreso duró casi una hora y la difundieron las cadenas ABC, CBS, NBC, Fox, CNN, Fox News Channel, MSNBC, CNBC, Telemundo, Univisión y Centric.

WASHINGTON, 27 ENE (NOTIMEX).- Las solicitudes iniciales de desempleo en Estados Unidos aumentaron en 51 mil la semana que terminó el 22 de enero, respecto a la semana precedente, para ubicarse en 454 mil, informó hoy el Departamento del Trabajo.

El promedio de las cuatro semanas anteriores fue de 428 mil 750, un incremento de 15 mil 750, respecto al mismo periodo anterior.

Economistas consideraron que ese incremento se debió a que oficinas gubernamentales en varios estados trabajaron menos horas debido al mal clima a principios de enero, ocasionando atrasos en la tramitación de las nuevas peticiones de ayuda por cesantía.

La dependencia añadió que el número toral de personas que reciben ayuda por desempleo incluyendo todos los programas federales alcanzaron los nueve millones 410 mil 977 hasta la semana que terminó el 8 de enero.

Los mayores incrementos de peticiones iniciales de ayuda gubernamental, hasta la semana que terminó el 15 de enero, los registraron los estados de Florida, Nevada y las Islas Vírgenes.

Mientras que Nueva York, Georgia, Carolina del Norte, Pensilvania y California reportaron las mayores bajas de reclamaciones de ayuda gubernamental por desempleo.

WASHINGTON (AP) _ Ansiosos por recortar el gasto, los republicanos que controlan la Cámara de Representantes votaron el miércoles por poner fin a los subsidios federales multimillonarios que se otorgan a candidatos presidenciales y convenciones políticas nacionales.

Se trata del primer paso de lo que, según los líderes del partido, será una serie de iniciativas semanales para reducir el déficit sin precedentes.

La votación de 239-160 envió la medida al Senado, controlado por los demócratas.

"La eliminación de este programa ahorraría a los contribuyentes 617 millones de dólares en 10 años, y requeriría que los candidatos y los partidos políticos dependieran de contribuciones privadas, más que de los dólares de los impuestos", dijo el líder de la mayoría Eric Cantor, republicano por Virginia. "En momentos en que el gobierno no tiene otra opción que hacer más con menos, la votación para poner fin al Fondo de Campaña Electoral del Presidente debería ser algo lógico".

Los críticos demócratas consideran en cambio que la votación representó un alejamiento respecto de las reformas amplias promulgadas en respuesta a los escándalos de Watergate, una generación atrás.

El representante Chris Van Hollen, demócrata por Maryland, dijo que, en combinación con un fallo emitido hace un año por la Corte Suprema, que relajó las restricciones a los donativos de empresas y otros grupos a las campañas, la legislación derivará en "menos transparencia y menos información para los votantes", en un momento en que el público busca "elecciones y campañas limpias, transparentes y competidas".

MOSCÚ, 27 ENE 2011 (AFP) - Cuatro responsables de la seguridad de los transportes fueron destituidos después del atentado en el aeropuerto de Moscú Domodedovo, indicó el jueves el viceprimer ministro ruso Serguei Ivanov tras la destitución dictada la víspera por el presidente Dimitri Medvedev.

El ministro de Transportes Igor Levitin destituyó a Yuri Tsybin y a Valery Malesin, dos responsables de Gosavianadzor, órgano estatal encargado de la vigilancia de los transportes aéreos, indicó Ivanov, en declaraciones a la televisión rusa.

Alexandre Svechnikov, un responsable de Rostransnadzor, la agencia federal rusa para la vigilancia en los transportes, y un responsable de Rosaviatsia, a cargo del transporte aéreo, Serguei Poplavski, también fueron despedidos, según esta misma fuente.

Y además el ministro ruso de Transportes pidió el despido del director de Rostransnadzor.

"El ministro de Transportes propuso relevar de sus funciones a Guenadi Kurzenkov, el director de la Agencia federal rusa para la vigilancia de los transportes", agregó Serguei Ivanov.

Interrogado a este respecto por la agencia Ria Novosti, Kurzenkov indicó que no estaba informado sobre este despido. "Por el momento no sé nada", dijo.

El miércoles, el presidente ruso Dmitri Medvedev destituyó a un alto responsable del ministerio del Interior encargado de la seguridad en los aeropuertos.

El atentado suicida del lunes en el aeropuerto de Domodedovo dejó 35 muertos y más de un centenar de heridos.

MOSCÚ, 27 ENE (EFE).- El presidente de Bielorrusia, Alexandr Lukashenko, arremetió hoy contra los países occidentales por amenazar a Minsk con nuevas sanciones y apoyar a la oposición en su intento de golpe de estado tras las elecciones del pasado 19 de diciembre.

"¿Nos asustáis con sanciones? Que Dios os proteja. Llevo diez años conviviendo con amenazas de sanciones. No ha ocurrido nada. No es necesario amedrentarnos", aseguró Lukashenko durante una intervención ante el Parlamento, según la agencia oficial Belta.

Lukashenko llamó a los países occidentales a "buscar un compromiso" y pasar página en relación con los violentos disturbios postelectorales, en los que fueron detenidos más de 600 personas, incluido siete candidatos a la presidencia.

"El Gobierno ha sido instruido para tomar medidas adecuadas ante las amenazas de algunos países de adoptar sanciones contra Bielorrusia", dijo.

Lukashenko, que fue investido la pasada semana tras ganar las elecciones con casi el 80 por ciento de los votos, subrayó que "su función es defender el orden constitucional" y defendió la represión "dura y decidida" de la oposición por las fuerzas de seguridad.

"Hemos publicado una parte de los documentos en nuestro poder.

Todos pueden comprobar que la oposición preparaba un golpe de estado. Ni más ni menos", comentó.

El líder bielorruso insistió en que "todo estaba bajo el control de ciertos servicios secretos extranjeros", en concreto, alemanes y polacos, a los que acusó de "crear una quinta columna".

"Hay que recordar las lecciones de la historia: todas las revoluciones sangrientas y las guerras civiles comenzaron con simple vandalismo", recalcó, al tiempo que negó que esté "sediento de sangre" y que hará todo lo posible para evitar una guerra.

Lukashenko, considerado el último dictador del continente, también aseguró que Bielorrusia "nunca se desentenderá completamente de Rusia para arrodillarse ante Europa".

Y subrayó que los opositores detenidos, incluido los candidatos presidenciales, serán castigados con todo el peso de la ley, ya que la "impunidad sólo traería consigo nuevas violaciones de la ley".

Alemania y Polonia han tachado de "absurdas" las acusaciones de que ambos países estén detrás de los disturbios y de que hubieran creado campos de entrenamiento para adiestrar a una nueva elite política bielorrusa con el fin de derrocar al régimen de Lukashenko.

El Consejo de Ministros de Exteriores de la Unión Europea podría anunciar el 31 de enero nuevas sanciones contra Minsk, por lo que han abogado el Parlamento Europeo y varios de los países miembros.

Una treintena de opositores, entre ellos siete candidatos presidenciales, periodistas y activistas bielorrusos afrontan cargos penales bajo la acusación de instigar y organizar los violentos disturbios en los que miles de personas intentaron asaltar la sede del Gobierno tras el cierre de los colegios electorales.

Estados Unidos, que no ha reconocido los resultados electorales, amenazó a Minsk con revisar las relaciones bilaterales si no ponía en libertad a los opositores detenidos en los centros del KGB.

DAVOS (SUIZA), 27 ENE (DPA) - Primero optimismo y luego incertidumbre. Los 1.700 altos ejecutivos que asisten al Foro Económico Mundial de Davos todavía no terminaban hoy de celebrar la recuperación de sus beneficios empresariales, cuando los expertos los confrontaron con sus peores vaticinios para el futuro.

Ya sean los desequilibrios en las balanzas de pago, el abultado endeudamiento de los Estados, las especulaciones contra el euro, las carencias de materia prima o el aumento de los precios alimentarios y energéticos: en las discusiones entre los 2.500 invitados nadie pudo decir con certeza cuál es el mejor camino a seguir.

El éxito de Davos consistía ya en hablar de los problemas. Uno de los más reconocidos economistas, el estadounidense Nouriel Roubini, sólo alcanzó a describir la situación con una metáfora: el vaso está medio vacío y medio lleno, dijo para explicar que las oportunidades y los riesgos van actualmente de la mano.

A pesar de ello, en Davos pareció ganar al final el miedo a una nueva crisis. Uno de los responsables podría ser el fundador del foro, el alemán Klaus Schwab, que había llamado a los participantes a un "optimismo constructivo" durante la inauguración del miércoles.

Después, sin embargo, el catedrático de 72 años prefirió hablar de un "macropesimismo" a nivel global, pese al "microoptimismo" de los empresarios.

El foro debía servir por lo demás para aunar las distintas posiciones. Las expectativas occidentales y asiáticas, nacionales e internacionales, así como espirituales y materiales tienen que encontrar un punto en común en Davos, había exigido también Schwab.

Dos días después quedó claro que el trabajo conjunto debe demostrar aún su efectividad en la práctica.

El actual presidente del grupo de los 20 principales países industralizados y emergentes del mundo (G20), Nicolas Sarkozy, lo expresó de forma precisa. "El año pasado todos los pronósticos eran pesimistas. Ahora tenemos que mantener la cabeza fría", dijo el mandatario francés.

La crisis, sostuvo, sólo pudo ser superada gracias a la cooperación en el seno del G20. "La legitimidad del G20 yace en su capacidad de tomar decisiones", agregó.

La distinta evolución de la coyuntura por ejemplo en Estados Unidos y Europa occidental, donde Alemania se ha vuelto a convertir en la locomotora económica, hace creer a la empresa internacional de asesoría Ernst Young que ello podría derivar en una menor cooperación internacional. Cada uno por su lado, es el escenario que no descarta la firma.

Por otro lado, los llamados países BRIC (Brasil, Rusia, la India y China) gozan de un "boom" económico, aunque no queda claro si al menos en el caso de China ese auge no se apoya en una "burbuja" similar a la que llevó al estallido de la crisis mundial en Estados Unidos.

La "nueva realidad" es un punto de consenso en Davos. Roubini, sin embargo, echa en falta un liderazgo claro, por ejemplo en el G20. Por ahora no está claro si Sarkozy encarna ese liderazgo en el grupo. En Davos, el presidente de Francia se decantó por lo menos en palabras casi dramáticas por la defensa del euro.

También el mandatario ruso, Dmitri Medvedev, destacó que la globalización fuerza a todos a unir sus fuerzas. Estados Unidos, sin embargo, la principal economía del mundo, apenas si contó con representación política en Davos.

Director: Juan Rivero Fuxá Editor: Enrique Henríquez Menoyo Sala Digital: Enrique Luna Ledesma
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Selección Internacional: Carlos A. González Álvarez

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email: panorama@cc.cu Imprenta:** Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución